



Recibió Díaz-Canel a la vicepresidenta de la República de Colombia



Desde la capitalina Fortaleza de San Carlos de la Cabaña, tuvo lugar este jueves un fraternal encuentro entre el Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista y Presidente de la República de Cuba, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, y la vicepresidenta de Colombia, Francia Márquez Mina. «Aquí estamos: para construir», enunció la distinguida visitante a su anfitrión.

Alina Perera Robbio, 10 de Febrero de 2023

«Bienvenida. Te admiramos mucho y te queremos mucho por tu lucha». Así, fraternalmente, el Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista y Presidente de la República de Cuba, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, recibió en la tarde de este jueves, desde la capitalina Fortaleza de San Carlos de

la Cabaña, a la vicepresidenta de la República de Colombia, Francia Márquez Mina.

A quien ha llegado a la Isla para dar cumplimiento a una agenda de visita oficial, el dignatario expresó: «Para nosotros es una alegría que usted esté aquí». Y ante esa idea, Francia Márquez dio sentidas gracias e hizo explícita su satisfacción por el encuentro.

El Jefe de Estado dijo a la vicepresidenta del hermano país: «Seguimos toda su actividad social, política; compartimos muchos de sus criterios en los temas culturales, de igualdad género, en los temas sobre los afrodescendientes...».

En ese natural y emotivo encuentro que tuvo lugar momentos antes de que fuese inaugurada la XXXI Feria Internacional del Libro de la Habana en la Fortaleza de San Carlos de la Cabaña, Díaz-Canel Bermúdez quiso aprovechar la conversación para hacer llegar «un abrazo fraternal al Presidente Petro, y reiterarle la invitación para que nos visite».

El Presidente cubano reflexionó: «Creo que estamos viviendo un momento interesante, importante en América Latina y el Caribe». Lo dijo porque, en su entender, la llegada al poder de un gobierno como el actual de Colombia, y de Lula en Brasil, «ha abierto nuevas esperanzas en el área».

Díaz-Canel Bermúdez agradeció al gobierno colombiano por todo el apoyo brindado a la Isla cuando se produjo el incendio de la Base de Supertanqueros de la provincia de Matanzas, y también a raíz del paso devastador del huracán Ian.

Igualmente expresó sentida gratitud por todo el apoyo que la República de Colombia ha dado al país caribeño en el ámbito internacional, para que cese el bloqueo que Cuba sufre, y para que la Isla sea retirada de la lista de países que supuestamente auspician el terrorismo.

«Damos mucha significación a esta visita suya», enfatizó el mandatario anfitrión, quien destacó que la misma tiene lugar en el marco de la Feria Internacional del Libro de La Habana, suceso de la cultura dedicado esta vez, como apuntó el Presidente, a Colombia: Es algo, afirmó, que «tiene que ver mucho con nuestras identidades, con lo que compartimos, y con la voluntad que también tenemos con su gobierno de poder relanzar las relaciones entre Cuba y Colombia».

«Creo —aseveró el Jefe de Estado a la vicepresidenta colombiana— que es un momento en que podemos hacer muchas cosas juntos, y estamos a su disposición».

Por su parte Francia Márquez Mina dijo: «Señor Presidente, muchas gracias por recibirnos aquí, por invitar a Colombia de manera tan especial para ser parte de la Feria del Libro de La Habana. Para mí es un placer estar aquí».

Recordó seguidamente que antes había estado en la Mayor de las Antillas en calidad de líder social y de víctima en un conflicto armado, cuando tomó parte en los diálogos de paz que tuvieron lugar en La Habana, «y ahora vengo como vicepresidenta, con el mismo compromiso de contribuir, haciendo todos los esfuerzos posibles para revolverle a Colombia y a Latinoamérica la paz que nos merecemos como pueblos».

La valiente luchadora ratificó la voluntad de poner toda la disposición en función de relanzar, como ya había expresado Díaz-Canel Bermúdez, las relaciones entre ambas naciones, «esos lazos que han estado históricamente ahí», esos vínculos que «han estado ahí, intactos».

Colombia es un país que ama la cultura cubana, recordó la vicepresidenta amiga, quien más adelante hizo referencia a todo el esfuerzo desplegado por la Mayor de las Antillas en «ayudarnos a encontrar caminos y posibilidades para la paz». Eso es algo, dijo, por lo cual «Colombia siempre estará en deuda con Cuba».

«Aquí estamos: para construir», enunció la distinguida visitante, quien se hizo acompañar, durante el intercambio, por su esposo Yerney Pinillo Ocoro; por la Ministra de Cultura, Patricia Ariza Florez; así como por el viceministro de Relaciones Exteriores, Francisco Coy.

Por la parte cubana estuvieron presentes el Miembro del Buró Político y Ministro de Relaciones Exteriores (Minrex), Bruno Rodríguez Parrilla; el ministro de Cultura, Alpidio Alonso Grau; así como la viceministra del Minrex, Josefina Vidal Ferreira, y el director de América del Sur de ese organismo, Carlos de Céspedes.

Después el Presidente Díaz-Canel y la vicepresidenta de la República de Colombia tomaron parte en la inauguración de la XXXI Feria Internacional del Libro, la cual contó con otros dirigentes y representantes de ambas naciones.

En ese espacio de apertura Francia Márquez reiteró las gracias a Cuba, por alumbrar caminos como los de la dignidad, la paz y la justicia; y fue enfática en afirmar que la Isla caribeña, que tanto ha luchado por la paz, no puede estar en lista alguna de la guerra.

Hacia el final de la jornada inspirada en la cultura y la hermandad entre nuestros pueblos, el Jefe de Estado inauguró, junto a la vicepresidenta colombiana, una exposición con libros que han llegado a La Habana desde la tierra del entrañable escritor, Gabriel García Márquez. Acompañado de su esposa Lis Cuesta Peraza, de autoridades de Cuba y Colombia, y de intelectuales de ambas naciones, el mandatario recorrió los espacios de un lugar que rinde homenaje a una cultura hermana.

Presidencia y Gobierno de la República de Cuba

2026 © Palacio de La Revolución